



## FAISONS UN NETTOYAGE GÉANT DE SOCIÉTÉ GÉNÉRALE !

Alors que la communauté scientifique ne cesse d'alerter sur les effets du réchauffement climatique, et alors que se multiplient déjà les événements climatiques extrêmes, il n'a jamais été aussi urgent d'amorcer la réduction des émissions de gaz à effet de serre.

Le carbone contenu dans les seuls gisements d'hydrocarbures actuellement exploités suffirait à nous faire dépasser les +2 °C. Nous devons donc dès aujourd'hui amorcer une baisse drastique de l'exploitation des énergies fossiles, et a fortiori mettre fin à tout nouveau projet, afin de créer les conditions d'une transition juste et rapide vers des sociétés soutenables.

En tant que pourvoyeurs de fonds de l'industrie fossile, les banques ont un rôle clé à jouer dans la transition énergétique.

Mais loin de montrer l'exemple, Société Générale ignore les impératifs climatiques et persiste à financer à coup de milliards de dollars les énergies fossiles les plus polluantes dans le monde. Charbon, sables bitumineux, gaz de schiste, forages en Arctique et en eaux profondes, Société Générale est la première banque française à financer les énergies sales.

Aux côtés de Trump, elle domine et développe un marché qui s'annonce désastreux pour la planète: le gaz de schiste et son exportation sous la forme de gaz naturel liquéfié - le GNL. Société Générale détient le triste record de première banque au monde à financer ce secteur en Amérique du Nord et à soutenir les nombreux mégaprojets de terminaux d'exportation de gaz de schiste prévus sur les côtes états-uniennes.

Société Générale tient actuellement entre ses mains le futur d'un projet aussi inutile que monumental au Texas :



**LE TERMINAL RIO GRANDE LNG  
PARTICIPERAIT À ÉMETTRE AUTANT  
DE GAZ À EFFET DE SERRE QUE  
44 CENTRALES À CHARBON.**



**ÉNERGIES FOSSILES  
DU BALAI !**

Nous appelons Société Générale à mettre un terme à ses soutiens aux énergies fossiles. En solidarité avec les communautés locales et les peuples autochtones, nous exhortons Société Générale à suivre l'exemple de BNP Paribas et arrêter immédiatement tout soutien à la production et à l'exportation de gaz de schiste. Société Générale doit se retirer de Rio Grande LNG !

**RDV LE 14 DÉCEMBRE AU  
29, BOULEVARD HAUSSMANN À PARIS**